



NEWSLETTER Octobre 2020

Chers adhérents(es), Chers amis(es),

Malgré le contexte difficile, nous espérons que votre été fut agréable et que la rentrée des classes de vos enfants ou petits-enfants s'est passée au mieux.

Sachant votre intérêt pour les écoles parrainées par ADERC, nous tenons à vous informer de la réouverture, au Cambodge, des établissements scolaires, depuis le 7 septembre dernier.

L'année scolaire 2019/2020 se poursuivra jusqu'à fin décembre.

L'année scolaire 2020/2021 commencera à partir du mois de janvier 2021.

La réouverture est soumise à plusieurs conditions :

- Elèves et enseignants doivent porter des masques,
- Les écoles doivent être pourvues de lavabos et de savons,
- Un contrôle de température est effectué avant d'entrer dans l'école et les classes ne doivent pas dépasser 20 élèves,
- La vente d'aliments au sein des établissements est interdite

A la réouverture des écoles, l'Administration a octroyé, par école, un thermomètre laser et également du savon liquide et du gel hydro alcoolique dont la quantité est fournie en fonction du nombre d'élèves .

La réouverture des 10 écoles parrainées par ADERC fut grandement facilitée par l'existence de lavabos, installés par nos soins dans le cadre de notre projet « toilettes – sanitaires ».

Des échos de remerciements de la part des Directeurs nous sont parvenus.

Il est à noter qu'à l'école de Svay-Prey, seul le 1^{er} bâtiment est équipée de lavabos. Il reste donc à l'équiper de deux autres lavabos devant le 2^{ème} bâtiment en bois. Mais le directeur de l'école a décidé de ne pas installer de lavabo car ce bâtiment en bois va être détruit prochainement. Il a exprimé ses remerciements pour notre proposition.

Ces mesures sanitaires impliquent une nouvelle organisation et posent quelques problèmes dans la pratique et ce, à long terme.

La limitation du nombre d'élèves oblige à diviser une classe déjà bondée en 2 ou 3 petites classes.

Les élèves suivent donc, seulement 1/3 du programme.

Certains directeurs ont choisi de privilégier les classes de la dernière année scolaire pour que ces élèves puissent avoir davantage de cours et suivre 2/3 du programme.

L'ADERC déplore cette situation mais ne peut compter que sur les efforts des enseignants.

Pour résoudre les besoins en masques, savons et gels, les membres du Bureau pensent que dans ce temps difficile, les initiatives et l'esprit de créativité sont les bienvenus. Ils encouragent les directeurs à se concerter et à assurer la fabrication de ces fournitures, en y associant élèves et parents d'élèves.

Les savons peuvent être faits à partir de bicarbonate de soude et de citron. L'ancien directeur et la bibliothécaire de Svay-Prey connaissent la recette et les ont déjà fabriqués.

L'association a la possibilité d'envoyer des modèles de masques lavables et réutilisables à confectionner dans des tissus locaux et est prête à participer aux achats du matériel nécessaire.



ADERC pourrait, aussi, envisager l'achat de thermomètres (45\$/pièce) pour les écoles qui en feraient la demande car le contrôle de température d'une grande quantité d'élèves avec un seul thermomètre retarde trop la rentrée dans les classes. Et parfois, un thermomètre fourni tombe en panne.

Cambodge – Avancement des projets :

Nous sommes heureux de vous annoncer que toutes les salles de classe de nos 10 écoles sont éclairées et ventilées.

Une directrice d'école a raconté que les élèves ont poussé un cri de joie lorsqu'ils sont rentrés pour la première fois dans la salle de classe ainsi rénovée.

Malgré cette situation sanitaire si particulière, ce projet d'installation d'électricité suivant les normes de sécurité (éclairage des tableaux et salles de classe) et de ventilation a été réalisé, durant le confinement, lorsque tous les établissements étaient fermés. En l'absence de Samreth PECH, ces travaux ont pu être réalisés, grâce à l'implication active de notre ami et supporteur local, Panha AN, de l'Ecole Royale des Beaux-arts de Phnom-Penh. Nous le remercions chaleureusement.

France

Pour l'instant seule la participation à la journée des associations de Villefontaine a pu avoir lieu.

La participation au Salon de l'Asie à Lyon et la soirée dansante parisienne ont été annulées.

Les ventes d'objets artisanaux dans les CE et marchés de Noël semblent compromises.

Plus que jamais, vos dons sont importants pour pérenniser nos actions. Nous comptons sur votre soutien fidèle et votre générosité.

Vous pouvez adresser votre participation financière par chèque à un des membres du bureau suivants :

- la trésorière Geneviève DECKER-BEECH, 13 rue André DEL SARTE, 75018 Paris
- la Présidente Florence CHHUON-NOUGAREDE, 4 Allée d'Anjou 78170 La Celle Saint Cloud.

Par virement bancaire ou par carte bancaire par le biais de HelloAsso

RIB : Credit Agricole IBAN : FR76 [1820 6002 2065 0125](https://www.helloasso.com/associations/aderc/adhesions/cotisation-annuelle) 0993 010

Don en ligne : <https://www.helloasso.com/associations/aderc/adhesions/cotisation-annuelle>

D'ores et déjà, nous envoyons à toutes et à tous, nos remerciements les plus chaleureux.

Prenez bien soin de vous.

Très amicalement.

Bureau d'ADERC.

Toutes les actions de l'association sont, aussi, consultables sur

[Facebook ADERC-FERC](https://www.facebook.com/ADERC-FERC) et le site **[aderc.org](https://www.aderc.org)**



Toutes les actions de l'association sont, aussi, consultables sur

[Facebook ADERC-FERC](#) et le site aderc.org